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Falta de respaldo impede que
fiscais ajam contra aglomerações

Vacinação de idosos contra a Covid-19
A Câmara Municipal de Carmópolis de Minas informa que, 

de acordo com decisão do Poder Executivo, as pessoas que, por 
algum motivo, estiverem impedidas de se deslocarem de suas 
residências para se vacinarem pelo sistema “drive thru” (somente 
dentro de veículos), serão conduzidas em carros da Prefeitura. 
Para tanto devem procurar um agente de saúde do PSF. 

CHEGOU A HORA DE DEVOLVER AS EMBALAGENS 
VAZIAS DE AGROTÓXICOS 

FAÇA SUA PARTE E ENTREGUE-AS NO LOCAL DE RECEBIMENTO ABAIXO. 

15 DE JULHO DE 2021

PONTO DE COLETA:
ENTREPOSTO 
QUADRA DA ESCOLA DO BOM JARDIM DAS PEDRAS 

PARCERIA:SESAM - ACERO E GELAPE AGRÍCOLA 

Ouvindo uma série de reclamações provenientes 
da sociedade carmopolitana, vereadores defendem 
que sejam revistas as normas do decreto municipal 
de combate à Covid-19, dando respaldo jurídico para 
que a fiscalização possa agir de modo mais concreto 
e eficaz, nos casos de aglomerações clandestinas, que 
têm contribuído para o aumento da contaminação 
pelo novo coronavírus e de mortes em consequência 
da doença.
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Assistência Social executará 
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Legislativo aprovou projeto de lei 
aumentando a área de atuação da Secretaria.

Página 3

Dados mostram que 689 profissionais haviam 
morrido, vítimas da Covid-19, até março de 2021. 
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Dia Internacional da Enfermagem 
é lembrado em plenário
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sociedade. 
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Câmara propõe compra de nova 
lavadora de roupas para 

a Santa Casa
Presidente se comprometeu a devolver ao 

Executivo a quantia de R$ 50 mil, destinada à compra 
da máquina.
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Instituído o Dia Municipal de 
Conscientização do Autismo

Projeto visa informar sobre os direitos dos 
autistas; interação dos familiares com a sociedade; 
desmistificação e quebra de preconceitos. 
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Começam obras de reforma do 
acesso ao povoado Japão Grande 

Presidente do Legislativo informou que 
convidaria o prefeito para um debate com os 
vereadores sobre os problemas encontrados em obras 
de asfaltamento na cidade.
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de vereadores

Mais de trinta famílias 
carmopolitanas já 
perderam entes queridos 
durante a pandemia.
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A grande quantidade de cães 
soltos pelas ruas de Carmópolis de 
Minas é um problema que preocupa 
o vereador João Francisco Vieira 
(PSD). Durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal realizada no 
dia 03 de maio de 2021, ele abordou 
o assunto, citando alguns acidentes 
ocorridos nos dias anteriores, 
vitimando pedestres e colocando em 
risco a segurança de outros.  

O primeiro caso narrado pelo 
parlamentar vitimou um cidadão, que 
foi mordido por um desses animais e 
precisou de atendimento hospitalar 
por cerca de três horas. Da mesma 
forma ele apontou outros casos 
de ataques de cães, que por pouco 

também teriam ferido as vítimas, 
uma delas que transitava em sua 
motocicleta. 

O vereador constatou a 
existência de muitos cachorros soltos, 
tanto pelas ruas da cidade, como do 
distrito de Bom Jardim das Pedras e 
povoados. 

Mordidas de cães significam 
perigo real para a saúde do ser 
humano, podendo levar à morte. Isto 
ocorre porque a boca dos cachorros 
pode abrigar mais de 300 tipos de 
microrganismos como bactérias, 
fungos, vírus e protozoários. Desta 
forma, a mordida pode gerar lesão 
inflamatória e infecciosa em pele, 
músculos, nervos e ossos, embora 

mais de 50% dos casos de mordedura 
não se tornem infecciosos, por conta 
do nosso sistema imunológico.

Da mesma forma, mais de 90% 
dos casos de raiva humana ocorrem 
através da mordida de cães não 
vacinados, via saliva. A raiva é uma 
doença viral infecciosa que acomete 
o ser humano de forma quase sempre 
fatal, e afeta tanto animais domésticos 
como selvagens. Desta forma, a 
vacinação de cães é a forma mais 
efetiva para a prevenção da raiva.

Em pessoas imunologicamente 
comprometidas, as mordeduras de 
cães também podem causar infecção 
generalizada e até choque séptico, ou 
septicemia.

O presidente da 
Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, 
vereador Célio Roberto 
Azevedo (PSD)  -foto à 
direita- , destacou, durante 
a sessão ordinária do 
Legislativo realizada no 
dia 10 de maio de 2021, 
requerimento assinado 
por ele e outros colegas, 
pedindo à Prefeitura que 
adquira uma nova máquina 
para a lavanderia da Santa 
Casa de Misericórdia, uma 
vez que a existente, em 
funcionamento há cerca de 
30 anos, não se enquadra 
mais nos padrões exigidos 
pela Vigilância Sanitária. 
O parlamentar alertou para 
o risco da instituição não 
conseguir renovar o seu 
alvará de funcionamento, 
que vence no próximo mês 
de novembro, pois já está 
notificada desde o ano de 
2012.

Embalagens de agrotóxicos 
passam a ser recolhidas em 

Carmópolis
O vereador João Francisco Vieira (PSD) 

comunicou ao plenário da Câmara de Carmópolis 
de Minas, a instituição do recolhimento local de 
embalagens de produtos agrotóxicos, como já ocorre em 
várias cidades da região. A iniciativa atendeu, também, 
a um pedido feito a ele pelo senhor Edson, parceiro do 
agronegócio. 

João Francisco procurou o prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD), a Secretaria de Agricultura e o Serviço 
de Saneamento Ambiental Municipal (SESAM), ficando 
decidido que o material passará a ser recolhido, a partir do 
dia 15 de julho, na quadra do distrito de Bom Jardim das 
Pedras e nos galpões dos horticultores, numa parceria da 
ACERO Agronegócios, SESAM e da Gelape Agrícola.

O parlamentar considerou a iniciativa como muito 
importante para os produtores rurais, já que antes o 
recolhimento só podia ser feito na cidade de Oliveira. 
“Com o serviço sendo feito aqui no município, fica tudo 
mais fácil”, concluiu.

O mau uso de doações feitas a pedintes e moradores 
de rua pela população de Carmópolis de Minas foi 
destacado pelo vereador Fernando Luis Rabelo Lebron 
(PV), durante a sessão ordinária do Poder Legislativo, 
realizada no dia 17 de maio de 2021. De acordo com o 
parlamentar, parte dessas doações está sendo utilizada 
para aquisição e consumo de drogas e bebidas alcoólicas.

Fernando pediu aos doadores que revejam a real 
necessidade de fazer as doações em forma de dinheiro, 
pois é visível o problema social, principalmente na Praça 
dos Passos, local onde é maior a presença dessas pessoas.

Ainda sobre pedintes, o vereador revelou rumores 
de que um deles disse ser o povo carmopolitano muito 

solidário, e que assim ele arrecada muito mais do que 
trabalhando. Fernando alertou que esse fato é mais uma 
oportunidade para os doadores repensarem o tipo de 
doação que realmente deve ser feita. 

Célio Roberto Azevedo (PSD) reforçou os 
argumentos apresentados, e lembrou sua luta pela 
instituição de uma casa de passagem, como meio de 
acolher pessoas carentes, em trânsito pela cidade, 
evitando que permaneçam nas ruas, com a ideia de 
que pedir é mais vantajoso que trabalhar. Para ele, se 
as doações da sociedade forem destinadas à casa de 
passagem, haverá uma melhora na situação em torno 
de 80%.

Câmara propõe compra de nova 
lavadora de roupas para a Santa Casa

Volney Henrique

Célio esclareceu que 
a instituição filantrópica 
não dispõe de recursos 
financeiros para adquirir 
o equipamento, por isso 
ele e mais alguns colegas 
resolveram encaminhar o 
requerimento, juntamente 
com um ofício ao prefeito, 
pelo qual a Câmara se 
compromete a devolver 
ao Executivo a quantia 
de R$ 50 mil, destinados 
à compra da máquina 
lavadora, caso o prefeito 

responda positivamente ao 
pedido. Célio destacou a 
importância do hospital para 
a população carmopolitana, 
especialmente neste tempo 
de pandemia, não sendo 
admissível que ele perca o 
seu alvará.

O vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis (DEM) 
lembrou que é função dos 
representantes do povo 
lutarem por melhorias para 
a cidade e suas instituições, 
sendo a reivindicação da 

Santa Casa muito justa. 
Por esse motivo a Mesa 
Diretora do Legislativo 
decidiu propor a compra 
da máquina. “É função 
nossa e temos que lutar, 
porque a Santa Casa 
presta relevantes serviços 
à população, fazendo, 
inclusive, a esterilização 
de roupas dos postos de 
saúde. Por isso acho justo 
que o município também 
faça a sua parte”, afirmou o 
vereador. 

Marcelo explicou 
que a lavanderia é um setor 
importante para a saúde 
pública e para a Santa 
Casa, pois é necessário 
que as roupas utilizadas 
no sistema sejam muito 
bem lavadas, para que não 
transmitam nenhum tipo 
de infecção aos pacientes, 
tanto no bloco cirúrgico, 
como na obstetrícia, clínica 
médica e pediatria.

Cães abandonados são perigosos para a população

Doações em dinheiro agravam problemas
de pedintes e moradores de rua

Começam obras de reforma 
do acesso ao povoado 

Japão Grande 
O início das obras de reforma do asfaltamento do 

acesso ao povoado do Japão Grande foi comunicado pelo 
vereador Claudinei Vicente da Silveira (PV), durante a 
sessão ordinária da Câmara Municipal de Carmópolis 
de Minas realizada no dia 03 de maio de 2021. Ele 
agradeceu ao Poder Executivo pela iniciativa.

Sobre o mesmo tema o vereador Marcelo de 
Freitas dos Reis (DEM) disse que transita todos os 
dias pela via, e pelo precário estado do asfaltamento 
anteriormente realizado, o mais indicado seria refazer 
toda a pavimentação, tendo em vista já existirem marcas 
de remendos em toda a extensão da via. E acrescentou 
que, cortando mais ainda, ficará uma obra totalmente 
emendada, de péssima qualidade. 

“A obra está sendo realizada porque nós 
fiscalizamos o trabalho já executado. E vamos fiscalizar 
o conserto. Se constatarmos que o serviço não ficará 
bom, tomaremos as devidas providências”, observou o 
parlamentar, lembrando que se trata de dinheiro público, 
fruto de empréstimo bancário que o município ainda 
deve. Marcelo convidou os demais colegas a visitarem o 
local, para que possam constatar a quantidade de defeitos 
existentes na pavimentação.

Para o vice-presidente da Câmara, vereador 
Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara (PSDB), a 
empresa que vence uma licitação para desenvolver um 
serviço daquele porte, se obriga a entregar a obra em 
perfeitas condições de uso, o que não foi feito no caso 
do Japão Grande. Argumentou, ainda, ser inaceitável 
fazer remendos numa obra que ainda não foi entregue, 
ou seja, não ficou pronta. “Isto é desrespeito com 
o dinheiro do povo, que paga o empréstimo com o 
recolhimento de seus impostos”, criticou o parlamentar, 
para quem os vereadores não devem permitir que sejam 
feitos remendos, e sim o recapeamento total da via, 
porque depois disso a empresa vai embora, deixando os 
problemas para a população. 

O presidente do Legislativo, vereador Célio 
Roberto Azevedo (PSD), informou que convidaria o 
prefeito José Omar Paolinelli (PSD) para um debate com 
os vereadores sobre os problemas encontrados em obras 
de asfaltamento na cidade. Lembrou que ele e o vereador 
Marcelo estiveram no povoado do Japão Grande fazendo 
um registro de todos os defeitos existentes na via. 
Também estiveram, juntamente com o vereador Dirceu 
da Silva (PSD) no povoado da Gerais e no distrito de 
Bom Jardim das Pedras. Agora já aparecem os primeiros 
resultados dessa fiscalização, que não tem o teor de 
crítica, mas de ajuda efetiva à atual administração.

Para falar 
com a

 Câmara de 
Carmópolis 

ligue
333-1704 ou 
3333-2299
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Por meio de projeto 
de lei complementar apro-
vado por unanimidade pela 
Câmara Municipal de Car-
mópolis de Minas, o Poder 
Executivo Municipal alte-
rou e acrescentou disposi-
tivo à Lei Complementar 
nº 87, de 05 de outubro 
2018, que dispõe sobre a 
organização da adminis-
tração direta e indireta. A 
iniciativa acrescentou à 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social a exe-
cução de políticas de habi-
tação.

Dessa forma a alínea 
“d” do inciso III do art. 
3º da Lei Complementar 
n° 87 de 5 de outubro de 
2018 alterou o nome da 
pasta, passando a vigorar 
com a seguinte redação: 
d) Secretaria Municipal 

de Assistência Social 
e Habitação, que tem 
por finalidade planejar, 
coordenar e articular 
a implementação das 
políticas sociais do 
Município, de forma 
integrada e intersetorial.

Ao secretário 
municipal de Assistência 
Social e Habitação, como 
agente político, compete a 
direção geral das unidades 
a ele vinculadas e dos 
trabalhos da Secretaria 
no cumprimento das suas 
atribuições, e o auxílio 
político-administrativo ao 
prefeito municipal para 
cumprimento das metas de 
governo.

O Departamento de 
Assistência Social tem a 
incumbência de coordenar 
todos os programas sociais 

da Secretaria Municipal de 
Assistência Social.

Centro de 
Referência de Assistência 
Social (CRAS): Unidade 
de execução dos serviços 
de proteção social básica 
destinada à população em 
situação de vulnerabilidade 
social, em articulação com 
a rede sócio assistencial, 
tendo como atribuição 
básica o serviço de 
Proteção e Atendimento 
Integral à Família, PAIF.

O Setor de 
Habitação é o órgão 
encarregado de planejar, 
organizar, coordenar, 
implementar e chefiar 
a política, os projetos, 
programas e ações de 
habitação, de acordo com 
o programa de governo 
da área.

O Poder Legislativo de 
Carmópolis de Minas aprovou projeto 
de lei da vereadora Jaqueline Emília 
Luciano (PV), instituindo no Calendário 
Oficial de Datas e Eventos do município, 
o Dia Municipal de Conscientização do 
Autismo, a ser realizado, anualmente, 
no dia 2 de abril. Na data, recomenda-
se a realização de eventos e atividades, 
como seminários, palestras, murais e 
panfletagens, voltadas para promoção 
e a conscientização dos direitos dos 
autistas. Os eventos e atividades deverão 
ser realizados nas escolas municipais, 
nos CRAS - Centro de Referência da 
Assistência e nas ONG’s - Organizações 
Não Governamentais.

Justificando sua iniciativa, a autora 
informou que o Dia Mundial do Autismo 
é universalmente reconhecido pela ONU 
(Organizações das Nações Unidas) como 
sendo o dia 02 de abril, visto que a pessoa 
com Transtorno do Espectro Autista 
(TEA) é considerada com deficiência 
para todos os efeitos legais.

O TEA é uma síndrome que tem 
estado muito em evidência, sobretudo 
pelo crescimento no número de 

diagnósticos, chegando a mais de 150 mil 
casos por ano. Tem-se investido muito 
dinheiro em pesquisas, principalmente 
nos Estados Unidos, para se descobrir 
causas, que até agora são desconhecidas.

O TEA é uma disfunção global do 
desenvolvimento, que afeta a capacidade 
de comunicação do indivíduo, de 
socialização e de comportamento.  O 
Autismo pode ter em seu comportamento 
hiperatividade, agressões, impulsividade, 
irritabilidade, repetição de palavras e de 
ações. Muitos são os mitos em referência 
ao autismo, portanto o projeto visa 
a divulgação e a conscientização em 
relação a esse distúrbio para a população.

De acordo com a vereadora, os 
principais objetivos do projeto são: 
transmitir informação sobre os direitos 
dos autistas, interação dos familiares dos 
autistas com a sociedade, desmistificação 
e quebra das barreiras quanto ao 
preconceito ao comportamento dos 
seus portadores. Jaqueline destacou a 
grande relevância do projeto para toda 
sociedade, visto que muitas pessoas não 
têm conhecimento e nem compreensão 
do Transtorno do Espectro Autista.

O presidente da 
Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, 
vereador Célio Roberto 
Azevedo (PSD), ocupou 
a tribuna do Poder 
Legislativo, durante a 
sessão ordinária do dia 
17 de maio, para pedir 
aumento da fiscalização a 
respeito da desobediência 
no uso de máscaras nos 
espaços públicos da 
cidade, principalmente por 

jovens e menores de idade. 
Ele se mostrou 

preocupado com o 
relaxamento de regras 
básicas de cuidados para 
se evitar a contaminação 
pelo vírus, grifando 
que a pandemia ainda 
não passou, e que além 
de se contaminarem, 
essas pessoas continuam 
levando o vírus para 
dentro de suas casas, 
colocando em risco a 

saúde e até mesmo a vida 
de familiares. 

“Todos nós temos 
de nos conscientizar da 
gravidade da situação, pois 
tivemos pais perdendo 
filhos, já que a doença não 
escolhe idade, cor, raça ou 
poder aquisitivo”, alertou 
o vereador, que pediu, 
ainda, que os jovens 
evitem as aglomerações 
nas lojas e demais recintos 
fechados. 

Assistência Social 
executará políticas 

de habitação 

Volney Henrique

Manifestando-se durante a sessão 
ordinária da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas realizada no dia 
17 de maio de 2021, o vereador Antônio 
Pinto de Vasconcelos (PSD) apresentou 
ao plenário, ofício recebido do deputado 
estadual Gustavo Mitre (PSC), referente 
a um pedido feito por ele ao parlamentar, 
com o objetivo de conseguir uma 
verba, junto ao governo estadual, para 
construção de vestiário e arquibancada 
no campo do Guarani Esporte Clube, do 
Bairro de Fátima. 

Na mensagem o deputado disse 
que apresentou emenda ao projeto 
de lei orçamentária anual de 2021, 
contemplando o município de Carmópolis 
de Minas com recursos da ordem de 
cinquenta mil reais, para aquisição de dois 
kits esportivos, que serão entregues pelo 
governo do Estado. Informou, ainda, que 
a emenda já foi aprovada pelo governo, 
devendo ser devidamente cadastrada 
pelo município. Gustavo Mitre também 
enviou o link contendo das instruções 
para o peticionamento.

Antônio Pinto agradeceu ao 
parlamentar pelo atendimento de sua 
solicitação, afirmando que a iniciativa 

beneficiará a população carmopolitana, 
melhorando as acomodações para o 
público e os atletas que participam de 
competições naquele local. 

Fernando Luis Rabelo Lebron (PV) 
externou sua felicidade em ver que o 
deputado Gustavo Mitre se preocupa com 
o setor esportivo de Carmópolis de Minas. 
“O deputado foi muito feliz em destinar 
recursos para os esportes de Carmópolis, 
visto que, em meio a tantas necessidades, 
às vezes o esporte fica esquecido pelo 
poder público”, argumentou o vereador. 
Como ex-secretário municipal de 
Esportes, ele lembrou as dificuldades 
encontradas para conseguir recursos e 
destacou projetos desenvolvidos durante 
sua gestão, como o ICMS Esportivo, 
programa que indica à atual secretária, 
como meio de movimentar o setor. 

O presidente do Legislativo, Célio 
Roberto Azevedo (PSD) agradeceu o 
gesto de seu colega Antônio Pinto e do 
deputado Gustavo Mitre, pois a iniciativa 
fará muito bem ao Guarani Esporte clube, 
cujo presidente desenvolve um excelente 
trabalho social, dando às crianças 
a saudável oportunidade da prática 
esportiva. 

Emenda parlamentar 
beneficia clube de futebol

Instituído o Dia Municipal de 
Conscientização do Autismo

O vereador Geraldo Lucas, líder do 
PV na Câmara Municipal de Carmópolis 
de Minas, apresentou seus sentimentos 
às mais de trinta famílias carmopolitanas 
que perderam entes queridos, vítimas da 
Covid-19, uma doença que, observou ele, 
tortura e mata milhões de pessoas em 
todo o mundo.

O parlamentar lembrou a morte do 
senhor Antônio Lúcio Souza (Tonhão) 
ocorrida na semana anterior, aos 64 anos, 
um cidadão que prestou enormes serviços 
à Vila Vicentina, onde atuava em favor 
das pessoas que lá residem. Ele externou 
seus sentimentos ao senhor Pedro Celeste, 
pai do falecido, como também aos filhos, 
netos e irmãos. Além de vicentino, Tonhão 
era presidente do Conselho Particular 
Nossa Senhora do Carmo da Sociedade 
São Vicente de Paulo. 

Ainda sobre os problemas causados 
pela pandemia, o vereador Fernando 
Luis Rabelo Lebron (PV) mostrou sua 
preocupação com o relaxamento dos 
decretos do governo do Estado e da 

Prefeitura, não que ele seja contra, mas 
porque a sociedade continua a promover 
aglomerações, deixando de usar máscara e 
álcool em gel. “A Covid-19 é uma doença 
séria. Estamos vendo a perda de pessoas 
tão queridas na nossa sociedade e no país”, 
ressaltou o parlamentar, afirmando que 
ninguém está livre desse mal, atingindo 
até mesmo algumas pessoas já vacinadas. 

Dirceu da Silva, líder do governo 
e do PSD, também manifestou sua 
solidariedade aos familiares de vítimas, 
considerando como lamentável o número 
de vidas perdidas. Ele parabenizou a 
Secretaria Municipal de Saúde, como 
também os médicos, enfermeiros e 
demais servidores do setor, pelo trabalho 
incansável em favor da imunização dos 
moradores e recuperação dos doentes. 
O vereador também lamentou a morte 
de Tonhão, cidadão nascido e criado no 
povoado da Gerais, um dos primeiros 
plantadores de tomates em Carmópolis 
e que sempre valorizou todos os 
trabalhadores.

Jovens se aglomeram e 
colocam em risco suas famílias

Famílias de vítimas 
da Covid-19 recebem 

solidariedade de vereadores
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A importância do Dia Internacional da Enfermagem 
e do Enfermeiro, comemorado anualmente no dia 12 de 
maio, foi apontada pelo vereador Marcelo de Freitas dos 
Reis (DEM) -foto à direita-, durante a sessão ordinária da 
Câmara Municipal de Carmópolis de Minas, realizada no 
dia 10 de maio. Homenageando a todos os profissionais 
da área que atuam no sistema de saúde local e do Brasil, 
o vereador lembrou que eles dedicam 24 horas por dia 
às suas tarefas, ultimamente se expondo aos perigos de 
infecção, já que vivenciamos uma grave pandemia. 

Marcelo destacou o ato grandioso dos profissionais 
que estão na linha de frente, e que arriscam suas vidas e as 
dos membros de suas famílias, para que os pacientes não 
fiquem sem o necessário atendimento, principalmente os 
internados em CTI. 

“Trabalha em enfermagem quem tem amor ao 
serviço, quem gosta de cuidar dos pacientes”, grifou o 
parlamentar, lembrando que trabalhou muitos anos no 
setor e que, portanto, pode falar com conhecimento de 
causa sobre essa indispensável função. 

A enfermagem na pandemia
Dados do Conselho Federal de Enfermagem 

(COFEN) mostram que 689 profissionais haviam morrido 

O vereador João Francisco 
Vieira (PSD) reclamou, junto ao Poder 
Executivo Municipal, quanto à falta de 
luminárias em extensões de redes elétricas 
já concluídas em ruas de Carmópolis de 
Minas. A manifestação do vereador foi 
feita durante a sessão ordinária da Câmara 
Municipal, realizada no dia 10 de maio de 
2021. 

João Francisco listou uma série 
de locais onde há falta de iluminação 
pública, sendo um mais antigo, que há 
dois anos vem sendo citado por ele, 
localizado na Rua Virgínia Ferreira de 

Oliveira, no Bairro de Fátima, sobre o 
qual havia recebido uma mensagem em 
áudio dos moradores, cobrando mais 
uma vez a iluminação pública, cuja taxa 
já é cobrada em suas contas de energia 
elétrica. Outro ponto está localizado na 
Rua dos Machados, próximo ao campo 
de futebol do distrito de Bom Jardim das 
Pedras, como também na Rua Santa Inês, 
no mesmo distrito.

Sobre o assunto, João Francisco 
adiantou ao plenário que conversaria com 
o prefeito José Omar Paolinelli (PSD) 
ainda naquela semana. 

Tendo em vista a chegada do 
inverno, estação que apresenta ventos 
mais fortes e constantes, propícios para 
a prática do levantamento de pipas, o 
vereador Fernando Luis Rabelo Lebron 
(PV) ocupou o espaço dedicado a 
assuntos de interesse público, durante a 
sessão ordinária da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas do dia 31 de maio de 
2021, para alertar sobre o perigo das linhas 
cortantes, capazes de ferir gravemente 
ciclistas e principalmente motociclistas.

Ele citou como ainda mais perigosa 
a linha chilena e a recém conhecida linha 
Indonésia, citando um caso ocorrido há 

pouco tempo, quando um motociclista 
quase foi gravemente ferido, no bairro 
Cachoeirinha, atingido por uma dessas 
linhas. Ele chamou a atenção dos pais, pois 
existem muitos menores e crianças adeptas 
da brincadeira, pois acidentes desse tipo 
podem produzir vítimas fatais. 

O parlamentar destacou o perigo 
maior representado pela linha Indonésia, 
que traz em sua composição o óxido de 
alumínio, que em contato com a rede 
elétrica, pode ser fatal para os seus 
portadores. Ele chamou a atenção de 
autoridades e da Polícia Militar, para que 
deem mais atenção ao problema.

Dia Internacional da Enfermagem
 é lembrado em plenário

vítimas da Covid-19 até março de 2021. São Paulo 
responde por 95 destes óbitos, sendo o estado mais letal 
para a categoria. “A falta e insuficiência de equipamentos 
de proteção individuais (EPIs) sem dúvida contribuiu para 
as mortes, sobretudo entre maio e setembro de 2020. A 
ausência inicial de protocolos eficazes de biossegurança, 
insuficiência de treinamento das equipes e sobrecarga de 
trabalho também são fatores que aumentam os riscos para 

os profissionais de enfermagem”, disse por meio de nota o 
COFEN.

Argumenta a professora e coordenadora do curso de 
Enfermagem da Universidade de Joinville (Univille), Elviani 
Basso Moura, que a enfermagem tem um importante papel 
no combate ao Covid-19, pois os enfermeiros tornaram-se 
atores principais dessa trágica pandemia. Esse protagonismo 
se deve pela atuação corajosa, efetiva e ininterrupta dentro 
dos hospitais, que resultou em uma comoção geral da 
sociedade. “Esperamos que mesmo com pontos positivos e 
negativos, esse protagonismo possa ser transformador para a 
liderança na enfermagem, trazendo tempos futuros melhores 
e inovadores para a profissão” destaca.

Os casos mais graves acometidos pela Covid-19 
necessitam de internação em Unidades de Terapia 
intensiva (UTI). São nesses locais, segundo a 
professora Elviani, que o profissional enfermeiro atua 
de forma efetiva, prestando uma assistência integral e 
qualificada aos doentes. Através de cuidados específicos 
e da sistematização da assistência de enfermagem, é 
possível recuperar e reabilitar esses pacientes. Porém, 
com a exaustiva assistência direta, os profissionais da 
enfermagem também aumentam a exposição ao vírus.

A dificuldade 
de atendimento aos 
vários requerimentos 
encaminhados por 
vereadores à Prefeitura, 
solicitando patrolamento de 
estradas rurais e concertos 
em pontes e mata-burros 
foi destacada pelo vereador 
Dirceu da Silva, líder do 
governo e do PSD, durante 
sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, realizada no dia 
10 de maio de 2021. 

Dirceu alertou 
para a impossibilidade 
de apenas duas máquinas 
motoniveladoras se 
deslocarem continuamente 
pelo município, para 
atender pedidos em 
regiões diferentes. Daí 
a necessidade de todos 

entenderem que os 
requerimentos não serão 
atendidos de forma rápida.

“Como o secretário 
de Obras pode tirar uma 
máquina da região do Peão 
e levá-la para o Córrego 
do Paiol, para em seguida 
tornar a movimentá-la para 
o Areão?”, questionou o 
vereador, listando o grande 
número de povoados a 
serem atendidos ao mesmo 
tempo, nos diversos pontos 
da zona rural. Acrescentou 
o vereador que todo mundo 
quer, todo mundo tem seus 
direitos, pois todos pagam 
seus impostos em dia, mas 
a capacidade da Secretaria 
de Obras não é suficiente 
para atender a todos ao 
mesmo tempo, já que o 
município é muito grande e 

só existem duas máquinas 
em atividade.

O vereador 
Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV) sugeriu que 
haja um entendimento com 
os patroleiros e demais 
trabalhadores do setor, para 
que estendam o serviço 
aos finais de semana, 
com suas remunerações 
sendo acrescidas das horas 
extras regulamentares. 
Argumentou o parlamentar 
que isso aumentará os 
ganhos dos funcionários, 
agilizando o atendimento e 
beneficiando os munícipes 
que utilizam as estradas 
rurais.  

Em aparte, Dirceu da 
Silva aplaudiu e endossou 
a sugestão, considerando-a 
como muito válida.

Secretaria tem dificuldades 
para atender requerimentos 

sobre estradas rurais 

Levantamento de pipas esconde 
risco de ferimentos e morte 

Falta de iluminação pública 
incomoda moradores

Volney Henrique

O vereador Marcelo de Freitas 
dos Reis (DEM) parabenizou o prefeito 
de Carmópolis de Minas, José Omar 
Paolinelli (PSD), pela inclusão, no projeto 
de Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) 
de 2022, da compra de um veículo para 
uso do gabinete do Executivo. Marcelo 
justificou o elogio, por não concordar 
com o hábito de muitas prefeituras 
alugarem carros, como o ocorrido na 
administração anterior de Carmópolis, 
que teve um carro locado durante quase 
todo o período. 

Marcelo revelou que encaminharia 
um requerimento à Prefeitura, também 
assinado pelo seu colega Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV), solicitando os 
valores que foram gastos com aluguel 
de carro. De acordo com seus cálculos, 
o valor gasto com o aluguel com certeza 
daria para adquirir dois veículos novos. 

“O importante é que o município 
economiza, pois um veículo novo 

praticamente não pede manutenção, 
enquanto num carro alugado os 
valores só entram na conta da locadora 
mensalmente, sem trazer nenhum retorno 
ao município”, argumentou Marcelo.

Fernando Lebron confirmou 
a elaboração do requerimento e 
convidou outros vereadores a assinarem 
o documento. Ele afirmou que os 
signatários sabem da legalidade da 
locação, que no caso de Carmópolis 
também inclui um caminhão-pipa. O 
motivo do requerimento seria para 
saber sobre a relação custo-benefício do 
aluguel, o que poderá, também, propiciar 
a compra do caminhão-pipa. 

Em aparte, o vereador Dirceu 
da Silva, líder do governo e do PSD, 
concordou com Fernando sobre a compra 
do caminhão-pipa, lembrando que o 
município de Carmópolis é o único da 
região a não possuir esse bem de grande 
utilidade.

Aquisição de veículo para 
gabinete do prefeito ganha 

apoio no Legislativo
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A vereadora Jaqueline Emilia Luciano (PV) -foto 
à direita- pediu, durante a sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas realizada no dia 31 
de maio de 2021, que sejam revistas as normas do decreto 
municipal de combate à Covid-19, dando respaldo jurídico 
para que a fiscalização possa agir de modo mais concreto 
e eficaz, nos casos de aglomerações clandestinas, que têm 
contribuído para o aumento da contaminação pelo vírus e 
de mortes em consequência da doença.

“É chegada a hora de parar de agradar Pedro ou 
Paulo e agir de forma mais eficaz”, afirmou a parlamentar, 
grifando a perda de vidas por falta de responsabilidade e 
amor ao próximo. Além do número de mortos, ela também 
citou as pessoas que estão sofrendo, em situações críticas, 
nos leitos dos hospitais. 

Jaqueline explicou que em muitas oportunidades 
a vigilância comparece aos locais onde ocorrem as 
transgressões, mas nada pode fazer, por falta de respaldo 
jurídico, dando a entender à população que os fiscais 
não querem agir. Ela pediu, principalmente aos jovens, 
que tenham um pouco mais de consciência com seus 
familiares, para que não se sintam responsáveis pelas 
mortes de pais e mães. 

Falta de respaldo impede que 
fiscais ajam contra aglomerações

O representante da Câmara no Comitê Municipal 
de Combate ao Novo Coronavírus, vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis (DEM), lembrou ser função dos 
vereadores estarem sempre atentos às cobranças da 
população, e que no final de semana anterior foi muito 
cobrado, nas redes sociais, sobre  aglomeração na Avenida 
Avelino Faleiro. Ele disse se sentir indignado, ao ver a 
fiscalização do município punir pequenos comerciantes, 

às vezes pela presença de uma única pessoa sem máscara, 
quando falta ação conjunta, com suporte da Polícia, para 
acabar com aglomerações e eventos clandestinos, pois se 
o Poder Executivo quiser, poderá tomar as providências 
cabíveis. Ele criticou a transformação da fiscalização 
numa verdadeira indústria de multas, muitas vezes 
desnecessárias.

O presidente do Legislativo em exercício, Antônio 
Gabriel Francisco Rabelo Lara (PSDB) reforçou os 
argumentos apresentados a respeito das aglomerações, 
como também as cobranças da população. Ele disse 
perceber que a população está assustada com a questão 
da pandemia, pedindo aos vereadores que tomem uma 
atitude em relação às aglomerações. 

Fernando Luis Rabelo Lebron (PV) também 
concordou com as manifestações, mas ressaltou a 
importância da conscientização da população, que tem 
a obrigação de saber o que faz. Citou a existência de 
comerciantes e filhos de comerciantes que aparecem nas 
filmagens, sendo eles, depois, os primeiros a reclamarem 
quando a Prefeitura toma uma medida mais drástica de 
fechamento das lojas.

Volney Henrique

Participando da 
sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas realizada no 
dia 17 de maio de 2021, 
o cidadão Élcio Rabelo 
Batista (foto à direita)
ocupou o espaço dedicado 
à “Tribuna Livre” para 
pedir aos vereadores que 
protocolassem um pedido 
à Prefeitura Municipal, no 
sentido de conseguir uma 
extensão de rede de energia 
elétrica na Rua Vereador 
Ramiro de Freitas, bairro 
Graminha, onde reside. 

De acordo com 
ele, esse pedido foi feito 
informalmente ao prefeito 
anterior, bem como ao 
atual, sem que nada fosse 
feito até naquele momento. 
Élcio informou que sua 
casa está pronta há mais de 
quatro anos, sem que possa 
ser habitada pela falta da 
energia. Recentemente 
conseguiu, junto à CEMIG, 
a elaboração do projeto de 
extensão, com o respectivo 
orçamento. Tendo 
procurado o prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD), 
recebeu dele a informação 
de que o Poder Executivo 
não tem condições, no 
momento, de bancar a obra. 

Élcio considerou a 
postura da Prefeitura como 
um absurdo, pois trata-se 
de uma obra de apenas 14 
mil reais, que atenderá não 
somente a ele, como a vários 
outros moradores, além 
de uma empresa existente 

Morador pede extensão de rede 
para rua do Bairro Graminha 

no local. Acrescentou 
que tinha conhecimento 
da existência do dinheiro 
para esse tipo de obra, mas 
que o montante foi gasto 
no centro da cidade, para 
instalação de lâmpadas 
de led e obra na antiga 
garagem da Prefeitura, o 
que, para ele, também é 
um erro, pois os recursos 
específicos para extensão 
deveriam ser destinados, 
prioritariamente, para 
suprir as necessidades de 
moradores. 

O cidadão também 
falou sobre um problema 
antigo, que ocorre em 
ponte que dá acesso à sua 
propriedade rural e da qual 
necessita para trabalhar. 
Segundo ele, há bastante 
tempo vem tentando 

resolver a situação, mas 
sempre que procura a 
Prefeitura recebe uma 
desculpa diferente, como 
falta de manilhas e máquina 
quebrada. Ele relatou ter 
adquirido as manilhas 
com recursos próprios, 
que, entretanto, foram mal 
instaladas pela Prefeitura, 
tendo sido levadas, córrego 
abaixo, na primeira chuva 
que caiu no local. 

O vereador Fernando 
Luis Rabelo Lebron (PV) 
afirmou ser muito válido 
o pedido e que a Câmara 
com certeza o estará 
protocolando oficialmente 
junto à Prefeitura. 

Marcelo de Freitas 
dos Reis (DEM) disse ser 
função dos vereadores o 
encaminhamento desse tipo 

de reivindicação. Lembrou 
que ele, juntamente com 
os vereadores Célio 
Roberto, José Laércio, 
Dirceu da Silva, João 
Francisco e Antônio 
Gabriel, encaminhou um 
requerimento ao prefeito, 
solicitando informações 
sobre o saldo bancário das 
contas de energia elétrica, 
pois todo contribuinte paga 
uma taxa de iluminação 
pública, que cai numa conta 
específica, para utilização 
em serviços como extensão 
de rede, manutenção da 
estrutura e melhoria da 
iluminação, como foi o 
caso da troca para lâmpadas 
de led, deixando o centro 
da cidade bem mais claro. 
Marcelo entende que essa 
melhoria deve ser levada 
a todos os bairros e que, 
assim que tiver resposta do 
requerimento, passará as 
informações a Élcio.

O presidente do 
Legislativo, vereador 
Célio Roberto Azevedo 
(PSD), ouvido o plenário, 
decidiu encaminhar um 
requerimento assinado 
pelos onze vereadores, 
solicitando a instalação da 
rede e a reforma da ponte.

Dirceu da Silva, 
líder do governo e do 
PSD, concordou com o 
envio do requerimento, 
reforçando o argumento de 
que o município recolhe a 
taxa de iluminação pública 
exatamente para isso. 
Acrescentou, também, 
que não somente ele, mas 
outros moradores serão 
beneficiados com a obra.  

Volney Henrique

Rua sem iluminação
é perigo para moradores

Uma rua de Carmópolis de Minas totalmente sem 
iluminação foi tema de pronunciamento do vereador 
Antônio Pinto de Vasconcelos (PSD) durante a sessão 
ordinária da Câmara realizada no dia 03 de maio de 2021. 
Trata-se da Rua Joaquim Gonçalves, que apesar de já 
conter os postes, não possui nenhuma luminária. 

Antônio Pinto pediu ao líder do governo, vereador 
Dirceu da Silva (PSD), que encaminhasse a reivindicação 
dos moradores ao setor competente da Prefeitura, em vista 
do perigo existente para pedestres, que transitam à noite 
pela via, que se transformou num convite para ações de 
marginais e uso de drogas.   

No mesmo pronunciamento, Antônio Pinto pediu ao 
líder do governo que encaminhasse pedido de instalação 
de meio-fio e boca de lobo na Rua Vitalgino Marques, 
esquina com a Rua Joaquim Gonçalves, pois a falta desse 
dispositivo tem provocado a abertura de cratera com 
quase dois metros de profundidade, logo atrás do vestiário 
do Campo do Guarani. 

Reparos no asfalto do acesso ao 
Japão Grande recebem críticas 

O vereador Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara 
(PSDB) avaliou como de péssima qualidade os reparos na 
pavimentação asfáltica efetuados por empreiteira, na via 
de acesso ao povoado Japão Grande. Para ele, a Câmara 
precisa tomar providências, impedindo que o trabalho seja 
realizado daquela forma, já que o asfaltamento é novo, 
fruto de financiamento aprovado pela Câmara e que o 
município nem mesmo começou a pagar. 

“Antes mesmo de entregar a obra, ela já está dessa 
maneira, toda remendada”, argumentou o vereador, 
também apontando o asfaltamento feito no distrito de 
Bom Jardim das Pedras, que ainda se encontra inacabado. 

Para ele são duas obras muito importantes para 
o município, cabendo ao Poder Legislativo o trabalho 
de fiscalizá-las, pois foram executadas com dinheiro do 
povo, que merece todo o respeito dos poderes públicos.

Vacina + Ação
Ao ser vacinado contra a Covid-19, 

em Carmópolis, doe um quilo de alimento 
não perecível às famílias necessitadas. 
Compartilhe sua alegria com quem está 
sem trabalho e sofre dificuldades por 
causa da pandemia. 

A vida sorri e lhe agradece!
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— REQUERIMENTOS —
Requerimentos coletivos

Célio Roberto Azevedo (PSD), Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara (PSDB), Marcelo de 

Freitas dos Reis (DEM), João Francisco Vieira 
(PSD), Antônio Pinto de Vasconcelos (PSD),  

Claudinei Vicente da Silveira (PV), Dirceu da 
Silva (PSD), Fernando Luis Rabelo Lebron (PV), 
Geraldo Lucas de Lima e Silva (PV), Jaqueline 

Emilia Luciano (PV), 
José Laércio da Silveira (DEM)

Extensão de rede e manutenção de ponte - Que 
seja solicitado do Poder Executivo, atendendo solicitação 
do Sr. Élcio Rabelo Batista “Serrote”, uma extensão 
de rede na Rua Vereador Ramiro de Freitas Lopes, no 
Bairro Morro do Tanque, uma vez que sua residência 
já está pronta há mais de quatro anos e ele ainda não pôde 
mudar, devido à falta de energia elétrica. À Secretaria 
Municipal de Obras e Infraestrutura Urbana e Rural, 
que providencie a manutenção em uma ponte que dá 
acesso à propriedade do Sr. Élcio no Povoado da Gerais, 
sendo que, inclusive ele comprou as manilhas para que 
o serviço fosse realizado, mas segundo ele, foram muito 
mal instaladas e na primeira chuva elas desceram córrego 
abaixo, e ele necessita desse acesso para trabalhar e tirar 
seu sustento, além da ponte oferecer um grande risco de 
acidentes para seus usuários.

Célio Roberto Azevedo (PSD); João Francisco 
Vieira (PSD); Marcelo de Freitas dos Reis 

(DEM); Dirceu da Silva (PSD); José Laércio 
da Silveira (DEM); Antônio Gabriel Francisco 

Rabelo Lara (PSDB)
Santa Casa de Misericórdia Nossa Senhora do 

Carmo 
- Que seja solicitado do Poder Executivo, tendo em 

vista reivindicação da Santa Casa de Misericórdia Nossa 
Senhora do Carmo, a aquisição de uma máquina para 
lavanderia, uma vez que a existente não se enquadra nos 
padrões exigidos pela Vigilância Sanitária, uma vez que a 
entidade vem recebendo  notificações desde 2012 e está 
correndo o risco de não receber o alvará de funcionamento 
para suas atividades. Em vista dos fatos acima expostos 
solicitamos deste Poder Executivo, que providencie a 
compra da referida máquina para doação à entidade, 
atendendo assim as suas necessidades, que também presta 
serviços ao município. O equipamento servirá, ainda, 
para higienizar roupas utilizadas na Santa Casa, Clínica 
Abraço e postos de saúde, atendendo também à Vigilância 
Sanitária, que determinou um prazo até novembro para 
regularizar essa situação. 

Esclarecimentos sobre pavimentação asfáltica - 
Que sejam convidados representantes da Empresa Pavom 
Construção e Pavimentação, responsável pela execução 
das obras de pavimentação asfáltica no município de 
Carmópolis de Minas, especificamente da estrada de 
acesso ao Distrito do Bom Jardim das Pedras e Povoado 
do Japão Grande, para estarem presentes na reunião 
ordinária da Câmara no dia 24/05/2021, para que prestem 
os esclarecimentos necessários sobre os questionamentos 
que esse Poder tem recebido em relação às obras 
mencionadas, e ofereçam o suporte à Câmara para sanar 
as dúvidas dos munícipes.  

Cópias de projetos de drenagem - Que seja 
solicitado do Poder Executivo, cópias dos projetos de 
drenagem pluvial (plantas, estudos, etc), referentes às 
obras de drenagens pluviais realizadas na estrada de 
acesso ao Distrito do Bom Jardim das Pedras e Povoado 
do Japão Grande. 

Cópia dos processos licitatórios - Que seja 
solicitado do Poder Executivo, cópia dos processos 
licitatórios referentes às obras de pavimentação asfáltica 
realizadas nas estradas de acesso ao Distrito do Bom Jardim 
das Pedras e Povoado do Japão Grande, contendo cópia 
dos respectivos empenhos com liquidação, pagamentos 
e seus respectivos comprovantes.-Que seja informado, 
separadamente, os valores gastos com a obra de drenagem 
pluvial realizada na estrada de acesso ao Distrito do Bom 
Jardim das Pedras e Povoado do Japão Grande, sendo o 
RECURSO DO FINISA e RECURSOS PRÓPRIOS, uma 
vez que nos foi informado, através do ofício nº 46/2021, 

que foi gasto o valor total de R$1.862.036,26 na referida 
obra.

Pedido de informações - Que seja solicitado do 
Poder Executivo, as seguintes informações: - Qual data 
o funcionário Ledson Júnior de Morais se afastou de 
suas atividades e se na data de 19/04/2021, o mesmo 
já estava licenciado. - Se os recursos destinados para 
extensão de rede de energia elétrica, que segundo fala 
do Sr. Élcio Rabelo Batista “Serrote”, na reunião ordi-
nária do dia 17/05/2021, teriam sido destinados para obras 
no empreendimento que está sendo construído para fun-
cionamento do Centro Administrativo. 

Célio Roberto Azevedo (PSD); João Francisco 
Vieira (PSD); Marcelo de Freitas dos Reis (DEM); 
Dirceu da Silva (PSD); José Laércio da Silveira 
(DEM); Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara 
(PSDB); Fernando Luís Rabelo Lebron (PV)

Locação de veículos - Que seja solicitado do 
Poder Executivo, cópia de todos os empenhos referentes à 
locação de veículos nas gestões 2013/2016, e 2017/2020. 
Que seja informado a esta Casa Legislativa quais os 
veículos e máquinas foram locados pela atual gestão, bem 
como os valores contratados pelos serviços de locação, 
discriminando separadamente cada um.  

José Laércio da Silveira (DEM) e 
Marcelo de Freitas dos Reis (DEM)

Avenida Nossa Senhora de Fátima - Que seja 
solicitada do Poder Executivo, através da Secretaria 
Municipal de Obras, Infraestrutura Urbana e Rural, uma 
avaliação na Avenida Nossa Senhora de Fátima, com 
intuito de construir bocas de lobo e instalação de manilhas, 
iniciando na Rua Newton Ferreira Leite, em frente à 
Rua Otaviano Araújo, para escoamento das águas das 
chuvas e também atendendo solicitação de comerciantes 
e moradores, que reclamam que constantemente eles 
sofrem com problemas de água empossada, por não 
contarem com a  infraestrutura necessária para solução do 
problema. 

Rua São Geraldo - Em caráter de urgência, que 
seja feita a construção de padrão de energia elétrica, que 
foi desmanchado pela empresa terceirizada que executou 
serviços ao município, na Rua São Geraldo, Bairro 
Nossa Senhora de Fátima, residência nº 640. Segundo 
informações do morador, a empresa se comprometeu 
a efetuar a construção de um novo padrão assim que 
concluísse o serviço, o que não ocorreu. O proprietário do 
imóvel ficou sem energia por aproximadamente 90 dias, 
decidindo então improvisar um padrão, e em conversa 
com representantes da CEMIG, esses se prontificaram a 
fazer a ligação de energia em caráter provisório, até que a 
questão se resolva. 

Bicudinho - Patrolamento na estrada principal 
que dá acesso ao local denominado “Bicudinho”, que se 
encontra em péssimas condições de tráfego. Moradores 
estão se queixando que a máquina estava prestando 
serviços no Povoado de São José de Carmópolis, deixando 
aquele trecho sem atendimento.

Requerimentos individuais
Geraldo Lucas (PV)

Povoado da Paciência - Que seja solicitado da 
Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana 
e Rural, manutenção de um mata-burro no povoado da 
Paciência, próximo da Igreja de Nossa Senhora do Bom 
Parto, perto da casa da moradora Sônia de Souza Moreira, 
uma vez que o mesmo se encontra quebrado e entupido, 
necessitando urgentemente de manutenção. 

Povoado da Gerais - Colocação de escórias ou 
fresa na estrada municipal no povoado da Gerais, no 
trecho que corta a propriedade do ex-vereador Antônio 
Batista de Oliveira “Tõe do Cicinho”, pois a via é muito 
acidentada, necessitando de atenção devido ao seu estado 
crítico de conservação, e para maior comodidade de seus 
usuários. 

Travessa Antônio Olinto - Pavimentação com 
massa asfáltica na Travessa Antônio Olinto, Centro, via 
localizada ao lado do Fórum, atendendo reivindicação 
dos moradores da via, que dependem de se deslocarem 
até suas residências, salientando que o calçamento se 
encontra bastante danificado. 

Jaqueline Emília Luciano (PV)
Córrego do Paiol - Que seja solicitado da Secretaria 

Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a 
manutenção das ruas que dão acesso à comunidade do 
Córrego do Paiol, tendo em vista as péssimas condições 
das ruas, estreitas, além da existência de um manguezal 
na entrada da comunidade, que dificulta a chegada de 
veículos, mesmo que de porte pequeno.

Carteira de Identificação do Autista - Que 
seja solicitado do Poder Executivo a regulamentação 
e emissão da Carteira de Identificação do Autista no 
município de Carmópolis de Minas. O pedido se justifica 
pelas necessidades especiais apresentadas pelas pessoas 
autistas. A proposta pode melhorar a qualidade de vida 
desse público e de seus representantes, facilitando e 
possibilitando a fruição de direitos como a instituição 
de preferência no atendimento pessoal em instituições 
públicas municipais. A definição e classificação das 
pessoas com autismo consta no ordenamento brasileiro, 
em especial na Lei nº 12.764 de 27 de dezembro de 2012, 
que institui a Política Nacional de Proteção dos Direitos da 
Pessoa com Transtorno do Espectro Autista. Foi anexado 
ao requerimento um anteprojeto de lei.

Rua Isabel de Souza Morais - Que seja solicitada 
do Poder Executivo, através da Secretaria Municipal de 
Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a pavimentação 
em trecho da Rua Isabel de Souza Morais, iniciando no 
cruzamento da Rua Orides Caxica, até o cruzamento 
com a Rua Joviano Santos, providenciando também a 
pavimentação no final dessa via, que dá acesso à Avenida 
João Gonçalves Rabelo, principal via de acesso da cidade 
ao Parque Industrial Jovelino Rabelo, para melhorar 
o acesso ao Parque, evitando que usuários invadam a 
contramão em pequeno trecho da Avenida João Gonçalves 
Rabelo, na saída do Bairro de Fátima. Que seja feita uma 
sinalização adequada no local, indicando aos motoristas 
esse acesso, sentido Carmópolis ao Parque Industrial, 
pois muitas pessoas não o conhecem, e outros usuários 
deixam de acessar, devido à má conservação das vias 
mencionadas, o que trará muitos benefícios também aos 
moradores.

Campanha de conscientização - Que seja 
solicitado ao Poder Executivo, trabalho de conscientização, 
com união dos poderes Legislativo e Executivo; Polícia 
Militar; Conselho Tutelar, sobre os malefícios do álcool 
e sobre a lei que proíbe a venda de bebidas alcoólicas, 
tabaco e jogos para menores de 18 anos de idade.

Rua Alonso Teixeira Marra - Que seja solicitado 
da Secretaria Municipal de Obras, Infraestrutura Urbana e 
Rural, análise de possibilidade de colocação de manilhas 
para conter a água das enxurradas na Rua Alonso Teixeira 
Marra, mais precisamente no cruzamento com a Rua Luís 
da Costa Pereira, pois no período de chuva a água da 
enxurrada adentra em algumas residências da Rua Luís 
da Costa Pereira, causando grandes transtornos e perigos 
aos moradores. 

Praça do Distrito do Bom Jardim das Pedras - 
Que seja solicitado do Poder Executivo, que notifique em 
caráter de urgência a empresa responsável pela obra da 
reforma da praça do Distrito do Bom Jardim, uma vez que 
já se encontram muitas lâmpadas queimadas no local,  o 
mesmo está muito escuro, oferecendo grande perigo para 
as pessoas que passam pela praça  e a garantia está dentro 
das clausulas do contrato.

Formiga e Capão - Que seja solicitada do Poder 
Executivo, através da Secretaria Municipal de Obras e 
Infraestrutura Urbana e Rural,  a troca dos mata-burros 
que ligam a comunidade da Formiga e a comunidade do 
Capão à MG-270, ou colocar proteção nos mesmos, tendo 
em vista que eles estão oferecendo riscos, vários moto-
ristas estão caindo nestes mata-burros, danificando seus 
veículos.  

Distrito do Bom Jardim das Pedras - Que seja so-
licitado do Poder Executivo, através da Comissão Muni-
cipal de Trânsito, a colocação de redutores de velocidade 
nas ruas Aderbal Vasconcelos e Aniel Agreste no Distrito 
do Bom Jardim das Pedras, tendo em vista que tais vias 
estão com grande fluxo de veículos e motociclistas trafe-
gando em alta velocidade, colocando em risco seus tran-
seuntes, em sua maioria idosos, e por serem as únicas no 
distrito que não dispõem de redutores.

Continua na Página 7
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Coreto da Avenida Dr. Francisco Paolinelli - Que 
seja solicitado do Poder Executivo, a manutenção na parte 
elétrica, efetuando a troca de lâmpadas queimadas e que-
bradas no coreto localizado na Avenida Dr. Francisco Pa-
olinelli, próximo à esquina com a Avenida Brasil, via de 
acesso ao Bairro Jardim América, pois muitos munícipes 
usam aquele local como ponto para esperarem transportes 
para o trabalho, até mesmo em altas horas da noite, neces-
sitando assim da iluminação para segurança.

João Francisco Vieira (PSD)
Chácara dos Limas - Que seja solicitado do Poder 

Executivo o patrolamento nas estradas do Povoado da 
Chácara dos Limas. Que seja colocado fresa na estrada 
que se inicia na propriedade do senhor conhecido 
popularmente como “Didi” até a casa do senhor conhecido 
como “Marquinhos”, no referido povoado.

Célio Roberto Azevedo (PSD)
Rua Dorinato Martins de Andrade - Que seja so-

licitada da Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura 
Urbana e Rural, em parceria com a Comissão Municipal 
de Trânsito, a instalação de quebra-molas ou redutores de 
velocidade em trechos da Rua Dorinato Martins de An-
drade, no Bairro Prata, tendo em vista as melhorias feitas 
na via com a pavimentação, aumentando a velocidade em 
que os veículos trafegam no local. 

Rua Argeu Bicalho Costa - Instalação de quebra-
-molas ou redutores de velocidade em pontos estratégi-
cos da Rua Argeu Bicalho Costa, no Bairro Cachoeirinha, 
para inibir o excesso de velocidade. 

Rua Padre José da Costa - Que sejam efetuados 
reparos, em caráter de urgência, na Rua Padre José da 
Costa, tendo em vista que a via encontra-se em péssimas 
condições de tráfego, inclusive para os pedestres. Que 
seja vista a possibilidade de recapear a referida rua, tendo 
em vista que é uma via de acesso ao centro.

Bairro Boa Vista - Que seja solicitado do Poder 
Executivo, através da Secretaria Municipal de Obras e In-
fraestrutura Urbana e Rural, o recapeamento da Rua Cris-
tóvão Lebron, Rua Ester Francisca da Silva, Rua 3 e Ave-
nida do Contorno, localizadas no Bairro Boa Vista, tendo 
em vista que as referidas vias encontram-se em péssimas 
condições de tráfego. 

Rua Maria de Lourdes - Que seja solicitado do 
Poder Executivo, que juntamente com o SESAM, analise 
a possibilidade de efetuar o recapeamento de boa qualida-
de, da Rua Maria de Lourdes, nas proximidades do 265 
a 295, tendo em vista que a referida via foi recentemente 
asfaltada, foi executado um serviço muito bom, mas o SE-
SAM precisou realizar obra no local, retirando o asfalto 
no lugar mencionado. 

Marcelo de Freitas dos Reis (DEM)
Chácara dos Limas - Que seja solicitado do Poder 

Executivo, através da Secretaria Municipal de Obras 
Infraestrutura Urbana e Rural, a manutenção da estrada 
de acesso à Chácara dos Limas, iniciando na MG-270, 
sentido Povoado do Retiro. 

Iluminação com lâmpadas de LED - Que seja 
solicitada do Poder Executivo, a possibilidade de trocar 
a iluminação de toda a cidade por lâmpadas de LED, o 
que provavelmente reduzirá em cerca de 85% o consumo 
de energia gasto com as lâmpadas fluorescentes, além de 
serem mais eficientes. 

Rua Juca Percílio - Extensão de rede de energia 
elétrica na Rua Juca Percílio, 338, Bairro Nossa Senhora 
de Fátima.

Guarita no ponto de ônibus - Instalação de 
uma guarita no ponto de ônibus próximo ao Parque de 
Exposições José Paolinelli, bem como em outros pontos 
que se fizerem necessários.

José Laércio da Silveira (DEM) 
Ruas Rolindo Marques da Costa e Antônio Neto 

- Que seja solicitado do Poder Executivo, a continuidade 
no asfaltamento da Rua Rolindo Marques da Costa e da 
Rua Antônio Neto, até a Rua Padre Francisco, no Bairro 

Santo Antônio. 
Estrada da Fazenda Buracão - Que seja colocada 

fresa na estrada que sai da MG-270 e dá acesso à Fazenda 
Buracão, dando seguimento até outras propriedades. Que 
seja efetuada a elevação do nível da referida estrada e que 
sejam colocadas manilha no local.  

Rua Bento Belisário - Que seja solicitado do Poder 
Executivo, através da Comissão Municipal de Trânsito, 
estudos sobre a possibilidade de instalar quebra-molas 
ou redutores de velocidade na Rua Bento Belisário, no 
Bairro Santo Antônio, com intuito de inibir o excesso de 
velocidade com que os motoristas trafegam pela via. 

Avenida Dom Alexandre Gonçalves do Amaral 
- Que seja solicitado do Poder Executivo, junto à Secre-
taria Municipal de Obras e Infraestrutura Urbana e Rural, 
a realização de uma operação tapa-buracos na Avenida 
Dom Alexandre Gonçalves do Amaral, entre a Lancho-
nete Scooby Doo Lanches e a Barbearia do Ronei, tendo 
em vista que tem alguns buracos  no local que estão acu-
mulando água. 

Rua Sebastião Pacheco - Que seja solicitado do 
Poder Executivo, junto à Secretaria Municipal de Obras e 
Infraestrutura Urbana e Rural, a colocação de fresa na Rua 
Sebastião Pacheco, localizada no Povoado Japão Grande, 
atendendo pedido de moradores locais, para evitar trans-
tornos no período de chuvas.

Rua Antenor de Castro - Que seja solicitado do 
Poder Executivo, junto à Secretaria Municipal de Obras 
e Infraestrutura Urbana e Rural, a construção de bocas de 
lobos e colocação de manilhas no início da Rua Antenor 
de Castro, até a altura do número 46, uma vez que o re-
ferido local está acumulando água que está entrando nas 
residências. 

Rua Dona Norica - Que seja solicitado da 
Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e 
Rural, a colocação de fresa no final na Rua Dona Norica, 
na sequência do Conjunto Habitacional José Augusto 
Faleiro, localizado no Bairro Graminha, para amenizar a 
poeira e para evitar transtornos no período chuvoso por 
ser uma subida forte. 

Passagem de cavaleiros - Patrolamento/
manutenção na estrada (passagem de cavaleiros), 
iniciando na propriedade do Sr. Jair Paolinelli até o local 
denominado “Alto dos Coqueiros”, pois existe muita 
vegetação na referida passagem, impedindo os cavaleiros 
de usarem o local, único acesso que os impede de passarem 
pela MG 270. 

Substituição de mata-burro - Substituição de um 
mata-burro de cimento por outro de madeira, atendendo 
solicitação do Sr. conhecido popularmente como “Paulo 
do Chiquinho Areia”, residente no Povoado do Bom 
Jardim das Flores, para impedir a passagem do gado que 
está atravessando para o terreno do vizinho. 

Rua Luís Alves - Que seja solicitado do Poder 
Executivo, através da Comissão Municipal de Trânsito, 
a instalação de faixa elevada na Rua Luís Alves, nas 
proximidades da Praça do Rosário, onde já existe uma faixa 
de pedestres, tendo em vista o grande fluxo de veículos 
na via, em vista ainda dos motoristas trefegarem em alta 
velocidade, não respeitando a preferência dos pedestres, 
colocando em risco a integridade física dos mesmos. A 
Praça do Rosário é um local de grande fluxo de veículos 
e de pessoas, pois é uma via de acesso à Rua Coração de 
Jesus, onde fica sediada a Prefeitura Municipal, Secretaria 
Municipal de Saúde, Fórum, Promotoria de Justiça, Igreja 
Matriz, Santa Casa, e outros. 

Dirceu da Silva (PSD)
Povoado da Gerais - Que seja solicitado do Poder 

Executivo, através da Secretaria Municipal de Obras 
Infraestrutura Urbana e Rural, em parceria com a Comissão 
Municipal de Trânsito, a instalação de dois quebra-molas ou 
redutores de velocidade, em trechos da Rua Augusto José 
Rabelo, no Povoado da Gerais, tendo em vista o aumento 
da área pavimentada, pois devido à obra de pavimentação 
realizada na via, os motoristas trafegam em alta velocidade, 
colocando em risco os transeuntes, na sua maioria crianças 
e idosos. 

Antônio Pinto de Vasconcelos (PSD)
Rua Padre Eustáquio - Que seja solicitado do Poder 

Executivo, a colocação de manilhas nas proximidades do nº 
215, na Rua Padre Eustáquio, no Bairro Aparecida. 

Morro do Gambá - Que seja solicitado do Poder 
Executivo, a substituição de uma porteira por um mata-burro, 
no Morro do Gambá, local denominado “Gravatá” (estrada 
principal), entre a fazenda do senhor José do Juca, divisa 
com a Fazenda Vera Cruz, de propriedade do senhor Geraldo, 
tendo em vista que as pessoas passam pelo local deixando a 
porteira aberta e o gado se desloca para a BR-381, causando 
transtorno aos proprietários. Que seja solicitada, também, a 
colocação de cascalho na subida da estrada do Gambá, e a 
retirada de galhos de árvores caídos, que estão prejudicando 
a passagem de veículos. 

Rua Joaquim Gonçalves - Que seja solicitado do 
Poder Executivo, a instalação de braços com luminária na 
Rua Joaquim Gonçalves, no Bairro Cacimba, atendendo 
reivindicação de moradores e usuários. 

Rua Tarcísio Ramos - Que seja solicitado da 
Comissão Municipal de Trânsito, que estude a possibilidade 
de instalar placas de proibição de estacionamento na Rua 
Tarcísio Ramos, em frente aos galpões de tomate existentes 
atrás do Posto de Saúde do Bairro Cacimba, tendo em vista 
que os carros estacionados estão prejudicando a entrada e 
saída de veículos com carga de hortifrutigranjeiros. 

Rua Orides Caxica - Que o Poder Executivo solicite 
da CEMIG, que veja a possibilidade de efetuar a extensão 
de rede na Rua Orides Caxica, iniciando nas proximidades 
da residência nº 336, que necessita da ligação de energia 
elétrica para que o proprietário possa residir com sua família. 
O padrão já se encontra instalado no local, aguardando 
apenas uma avaliação por parte da CEMIG. Por meio da 
Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura Urbana e 
Rural, a manutenção da Rua Orides Caxica, providenciando 
a colocação de fresa, ou mesmo a pavimentação do trecho 
de terra, tendo em vista as péssimas condições de tráfego no 
local. 

Distrito do Bom Jardim das Pedras - Que seja 
solicitado do Poder Executivo, que intervenha junto à 
CEMIG, para seja providenciada a remoção de um poste 
de rede de energia elétrica no Distrito do Bom Jardim 
das Pedras, no local denominado “Estrada da Gerais”, na 
propriedade do Sra. Lislei Graciela Ananias Batista Lebron, 
tendo em vista que a referida rede passa no meio no terreno 
da Sra. Lislei, o que a impede de construir benfeitorias em 
seu terreno, inclusive teve de mudar o local para o projeto 
de construção de sua casa, devido a essa rede, por isso a 
necessidade de remoção para as margens da estrada, onde 
não irá prejudicar a proprietária do terreno, bem como os 
terrenos circunvizinhos, onde também passa a rede.  

Claudinei Vicente da Silveira (PV)
Placas com nomes de ruas e sinalização de trânsito - 

Que seja solicitado do Poder Executivo, através da Comissão 
Municipal de Trânsito, que providencie placas com a 
nomenclatura de todas as ruas no povoado do Japão Grande 
e nos bairros e áreas centrais de Carmópolis de Minas, bem 
como a sinalização de trânsito em nosso município, uma vez 
que a agência dos correios não entrega correspondências 
em alguns locais, devido à falta de placas de identificação. 
Em relação às placas de sinalização, não existem nem na 
horizontal, nem na vertical, dificultando para os motoristas, 
principalmente visitantes de outras cidades. 

Parque Municipal - Que seja solicitado do 
Poder Executivo, através da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento, Agricultura e Meio Ambiente, a 
possibilidade de desenvolver um projeto para implantação/
construção de um “Parque Municipal”, na área que está sendo 
aterrada em frente ao Poliesportivo Maurício Faleiro - Clube 
Recreativo Carmopolitano (Praça de Esportes), uma vez 
que no local já existe uma área de preservação permanente 
e não poderá ser utilizada para nenhum outro fim. A criação 
desse parque, composto de áreas verdes, poderá trazer mais 
qualidade de vida para crianças e jovens, bem como para 
a população em geral, oferecendo-lhes um contato direto 
com a natureza, desde que contendo atrativos, e que possam 
oferecer um espaço para a realização de atividade física e 
lazer, proporcionando assim mais saúde para os munícipes.

Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara (PSDB)
Galeria de prefeitos do Paço Municipal - Que seja 

solicitado do Poder Executivo, que providencie a colocação, 
na galeria de prefeitos do Paço Municipal, a foto do ex 
prefeito, o Ilustríssimo Dr. Antônio José Lara, que exerceu 
seu mandato eletivo de vice-prefeito na 16ª legislatura, 
exercícios 2009/2012, tendo tomado posse em 01/01/2009 
até o encerramento do mandato em 31/12/2012, e assumiu 
o cargo de prefeito no período de 10/02/2011 a 25/02/2011, 
quando a então prefeita Sra. Maria do Carmo Rabelo Lara se 
afastou de suas atividades por motivos de doença.   

— REQUERIMENTOS —
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Para falar sobre 
questões relacionadas 
à educação, esporte e 
lazer para crianças e 
adolescentes, Adriano de 
Souza Morais (foto ao 
lado) ocupou o espaço da 
“Tribuna Livre”, durante a 
sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas realizada no dia 
17 de maio de 2021. 

Sobre dificuldades 
encontradas pelos pais de 
alunos no repasse de tarefas 
para aulas virtuais e atrasos 
na formação educacional 
provocada pela pandemia, 
ele defendeu, assim que for 
possível, a ampliação do 
turno estudantil, por fases 
ou etapas, num horário 
mais integral, para que haja 
uma recuperação do tempo 
perdido pela suspensão 
das aulas presenciais. 
Ele também sugeriu a 
inclusão de atividades 
esportivas e artísticas, além 
da instalação de escola 
profissionalizante, com 
habilitação para funções 
como pedreiro, marceneiro 
e mecânico. 

Ele também citou 
questões ligadas ao 
funcionamento da Praça 
de Esportes, que há anos 
já não conta mais com uma 
boa frequência de sócios e 
que pode ser utilizada pela 
população, especialmente 
por trabalhadores e famílias 
de menor poder aquisitivo, 
dando à estrutura uma 
função mais social. Para 
ele, os jovens não podem 
perder a esperança de ter 
acesso a algo melhor, que 
possa lhes proporcionar um 
pouco mais de satisfação e 
alegria. 

A vereadora 
Jaqueline Emilia Luciano 
(PV) reforçou os 
argumentos apresentados 
por Adriano, lembrando que 
a pandemia de Covid-19 
criou uma situação difícil 
para os jovens e seus pais, 
afastando os alunos das 
escolas e provocando um 
atraso em suas formações. 
“Não podemos viver como 

O Ministério 
Público de Carmópolis de 
Minas desenvolve, desde 
2015, um processo na 
comarca local, em favor 
da constituição do Plano 
Diretor Municipal (PDM), 
não por ter atingido 
o número mínimo de 
habitantes, mas em vista 
do turismo. A afirmação é 
de Cristiane Paolinelli, ao 
ocupar o espaço dedicado 
à Tribuna Livre, durante a 
sessão ordinária da Câmara 
Municipal realizada no dia 
31 de maio de 2021. 

De acordo com a 
cidadã, a obrigatoriedade 
da constituição do PDM 
decorre do fato do 
município estar inserido em 
área de especial interesse 
turístico, conforme 
regulamentado por meio 
de deliberação normativa 
da EMBRATUR. Ela citou 
reportagem publicada 
no jornal “Carmópolis 
Notícias”, na qual a 
secretária municipal de 
Esporte, Lazer, Turismo 
e Juventude, Marilusa 
Cristina Rabelo, fala sobre 
o investimento municipal 
no mapeamento de suas 
potencialidades turísticas. 

Segundo a 
secretária, Carmópolis 
tem atrativos importantes 
a serem explorados, para 
que, no pós-pandemia, 
possam ser mais uma 
fonte de geração de renda. 
Nesse mês de maio, por 
meio do Circuito Turístico 
Campo das Vertentes, pela 
primeira vez o município 
recebeu a visita de um 
turismólogo, iniciando a 
preparação para elaboração 
do inventário turístico 
carmopolitano. Cristiane 
passou aos vereadores 
um folder com imagens 
turísticas de Carmópolis. 

O assunto também 
foi abordado, na mesma 
sessão, por Eliane de 

Cidadão faz questionamentos
sobre educação, esportes e lazer 

Volney Henrique

Volney Henrique

Aprovado por unanimidade pelos vereadores 
de Carmópolis de Minas, projeto de lei de autoria 
do vereador Geraldo Lucas (PV) que declara de 
utilidade Pública Municipal a CODECA – Associação 
Comunitária para o Desenvolvimento de Carmópolis, 
entidade civil, de direto privado, sem fins lucrativos, de 
duração indeterminada, de caráter cultural e social, de 
gestão comunitária, composta por número indeterminado 
de associados e constituída pela união de moradores e 

representantes de entidades da comunidade atendida, 
para fins não econômicos, no município de Carmópolis 
de Minas. Utiliza-se do nome fantasia “Interativa FM”, 
rege-se pelas disposições de seu estatuto e pelas leis 
vigentes no Território Nacional. 

O Objetico da CODECA, é executar serviços 
de radiodifusão comunitária, bem como benefiaciar a 
comunidade dando oportunidades à difusão de idéias, 
elementos de cultura, tradições e hábitos sociais, bem 

como oferecer mecanismos à formação e integração da 
comunidade, estimulando o lazer e o convívio social,  
prestar serviços de utilidade pública, contribuir para o 
paerfeiçoamento de profissionais nas áreas de atuaão 
dos jornalismos e radilalistas, em conformidade com a 
legisalção vigente e permitir a capacitação dos cidadãos 
no exercício do direito de expressão da forma mais 
acessível possivel. Tudo isso respeitando e atendendo 
alguns princípios  estabelecidos em seu estatuto. 

se a pandemia não fosse 
acabar”, argumentou a 
parlamentar, acrescentando 
que já existe uma faixa de 
alunos que não acredita 
mais na volta das aulas 
presenciais.  

Sobre esportes, ela 
revelou que, quando era 
mais jovem, via a Praça 
de Esportes como algo 
inalcançável, por não ser 
de família rica, mas que  o 
jovem precisa entender que 
tem direito ao acesso a bens 
que lhe sejam benéficos.

Claudinei Vicente da 
Silveira ( P V ) 
disse que o esporte ajuda 
muito os jovens, mas que 
eles precisam muito do 
incentivo dos pais, para 
que não se afastem das 
atividades. E destacou que 
a Secretaria Municipal de 
Assistência Social está 
desenvolvendo projetos 
muito interessantes nessa 
área, com aulas de futebol 
na zona rural e na cidade.

Geraldo Lucas, 
líder do PV, esclareceu 
que o imóvel onde se 
encontra instalada a Praça 
de Esportes pertence ao 
município e que, como 
mostra sua atividade 
parlamentar, já trabalha 
para conseguir recursos 
para a reforma daquela 
estrutura, que receberá 
verba de cem mil reais 
do governo estadual. Ele 
concorda que no local 
podem ser desenvolvidas 
várias atividades culturais e 
esportivas, além de oficinas 

de aprendizado. Afirmou 
que o atual presidente, 
Édson Damasceno, tem 
essa consciência, podendo 
o município desenvolver 
ali suas políticas públicas. 

Para o presidente 
da Câmara, Célio Roberto 
Azevedo (PSD), o assunto 
é de suma importância, 
especialmente no que diz 
respeito à necessidade 
da instalação de cursos 
profissionalizantes no 
município. Ele parabenizou 
a atitude de Adriano, na 
certeza de que, assim que 
passar a pandemia, esses 
projetos serão priorizados 
pelo Poder Legislativo. 

José Laércio da 
Silveira, líder do DEM, 
disse que realmente os 
jovens carmopolitanos 
necessitam de apoio, 
acreditando que todos 
os vereadores têm 
vontade de atender essas 
reivindicações, no sentido 
de abrir oportunidades a 
eles. Destacou o problema 
relacionado à suspensão das 
aulas presenciais, o que tem 
gerado muitos problemas 
para alunos e seus pais, 
especialmente aqueles que 
precisam deixar suas casas 
para trabalhar, ficando 
os filhos sozinhos ou na 
companhia de pessoas que 
não conseguem auxiliá-los 
em aulas virtuais. Também 
existem aqueles que não 
têm acesso à internet, 
agravando ainda mais o 
problema. 

Souza (foto acima), que 
apontou os vereadores 
como agentes fundamentais 
na implantação do Plano 
Diretor de Carmópolis de 
Minas, que se reveste de 
muita importância por ser 
estratégico, no sentido de se 
conseguir projetos, recursos 
e financiamentos, tanto 
em nível nacional como 
internacional, para os vários 
setores da administração 
pública. 

Eliane foi veemente 
ao pedir que os vereadores 
consigam votar o plano 
ainda em 2021, para que 
entre no Plano Plurianual 
(PPA) do município, com 
suas metas e diretrizes. 
Caso contrário, só daqui a 
quatro anos, com todos os 
atrasos que isto trará. Para 
ela, é preciso pensar em 
metas estratégicas, para que 
a cidade possa realmente 
evoluir. 

O vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis (DEM) 
destacou a importância 
da elaboração do Plano 
Diretor, lembrando, 
entretanto, se tratar de 
responsabilidade do 
Poder Executivo e que, 
se o projeto chegar ao 
Legislativo, os vereadores 
estarão prontos a trabalhar 
para aprimorá-lo e aprová-
lo. 

Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV) 
considerou o Plano Diretor 
como uma ferramenta 

eficiente em vários 
aspectos, entre eles sua 
capacidade de impedir 
o desenvolvimento 
desordenado da cidade e de 
alavancar recursos. Sobre 
a questão do turismo, 
Fernando lembrou o 
trabalho realizado no 
período em que ele 
desempenhou o cargo 
de secretário de Esporte, 
Lazer e Turismo, quando 
o município passou a 
integrar um circuito e a 
receber valores do ICMS 
turístico.

Jaqueline Emilia 
Luciano (PV) salientou 
que o Plano Diretor faz com 
que grandes empresários 
voltem seus olhos para 
o município, abrindo 
novas perspectivas para 
instalação de empresas 
e geração de empregos. 
Com esse argumento ela 
pediu ao Poder Executivo 
que trabalhe, juntamente 
com a Câmara, com vistas 
à elaboração e votação do 
projeto.

José Laércio 
da Silveira, líder do 
DEM, citou o destacado 
desenvolvimento de 
Carmópolis de Minas 
na região, como sinal 
concreto da necessidade 
do Plano Diretor. Ele 
acredita que o prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD) 
levará avante a proposta, 
com o respaldo da Câmara 
Municipal.  

Plano Diretor é defendido como 
ferramenta de desenvolvimento

Interativa FM recebe título de utilidade pública 


